

吳竹心技

吳竹鍼灸柔整專門学校情報誌 [Kuretake Shingi] 2020 / vol.10



学校法人 吳竹学園

吳竹鍼灸柔整專門学校

〈教員〉根岸 雅美

〈教員(科長)〉稲葉 崇

〈教員〉江副 史朗

〈教員〉行木 由紀子

〈卒業生〉飯妻 宏幸

Hi!鍼灸整骨院(院長)

〈卒業生〉小野寺 崇

小野寺鍼灸接骨院(院長)

〈在校生〉加賀 稜人

〈在校生〉高橋 るみか

〈在校生〉鈴木 乙史

〈在校生〉梶浦 千紘

教員 平成30年4月からカリキュラムが大幅に刷新されました。教育内容が追加され、総単位数が引き上げられました。さらに一番大きく変わったのが、外部で臨床実習ができるようになったことです。今回はその部分にフォーカスし、実習に行っ

新カリキュラムの大きな改善点は外部実習が可能になったこと

Kuretake 在校生×卒業生×教員 スペシャル対談

臨床教育の充実化を掲げ、2018年度からスタートした新カリキュラム。

教員、在校生、卒業生、それぞれの立場から
新しいカリキュラムや臨床実習について語っていただきました。

INDEX

- 1 在校生×卒業生×教員 スペシャル対談
- 6 第31回 呉竹医学会学術大会のご報告
令和元年度 優秀表彰者
- 8 修学支援制度
柔道大会結果報告
附属鍼灸施術所卒後研修制度
- 9 卒後臨床講習会のご報告

呉竹心技[Kuretake Shingi] 2020 / vol.10
発行……2020 / 4
発行所……呉竹鍼灸柔整専門学校
編集……呉竹心技編集部

©呉竹鍼灸柔整専門学校
本誌掲載の写真・図版・記事の無断複写・転写を禁じます。

た在校生、受け入れ先の卒業生、そして我々教員でディスカッションしたいと思います。

卒業生・在校生 よろしくお願ひいたします。

教員 では、まず在校生に伺います。実習に行った感想を一言ずつ聞かせてください。

在校生 今まで経験のない外傷を見ることができ、非常に勉強になりました。

在校生 実技はもちろんですが、怪我をしている人への対応が参考になりました。

在校生 学校にはない機材も見ることができてよかったです。

在校生 すごくいい先生で、「分からないことはどんどん質問して」と言ってもらい、嬉しかったです。

教員 それはよかったです。では、受け入れ先の先生、今回は卒業生でもあるお二方に来ていただきましたが、受け入れが良かったでしょうか？

卒業生 学校では見ることができな



その自負があります。ですから、まずは単純に「白衣を着て仕事をするのってカッコイイ!」と思ってもらいたかった。そうすれば、きっと勉強へのやる気に繋がるはずなので。

卒業生 患者さんの話をよく聞き、私達が直に手を当てて直す。それが柔整師の使命だと思っています。整形外科とはまた違った立場で患者さんと寄



い症例を見てもらう機会があったので、よかったと思います。学生さんも食い入るように見つけていたので、やはりこういう機会は必要だと思えました。

卒業生 そうですね。私のところは少年野球の子たちがよく来るのですが、突き指とか野球肘とかを説明すると、すごくみんな真剣に聞いてくれた。質問も自発的にしてくれたり、すごく頼もしく感じました。

教員 新しいカリキュラムは熟考に熟考を重ね作りあげたので、そう言っ

実際の現場を見ることで日々の勉強の大切さを知りモチベーションも高まる

卒業生 新旧のカリキュラムで、一番の考え方の違いはなんでしょう？

教員 以前は基礎から始め、応用に進み、最後に臨床というイメージだった

り添う仕事である、そういうところを理解して欲しいと思いました。

視野が広がる

将来の夢が具体的にすることも外部実習のメリット

卒業生 まだ試行されて2年目なので、先生方も苦労がありますよね。

教員 まずは実習の受け入れ先に迷惑がかからないよう、学生に言葉遣いや最低限のマナーを指導しなければいけません。その辺は我々が、もっと努力しなければいけないと思っています。実際お邪魔なことはありませんでしたか？

卒業生 いいえ、若い世代と触れ合うことで、こちらも大いに刺激をもらいました。ある実習生との昼食のときに、たわいのない話で盛り上がり、楽しかったですよ。

卒業生 私達も学生を受け入れるにあたり、事前に受け入れのための講

のですが、新カリキュラムでは基礎も当然行いますが、臨床に関してはなるべく早く現場を見てもらおうという考えです。そこで学生たちに何かを感じてもらい、足りない部分を勉強していくというやり方になりました。

教員 本専科の学生は、入学して1週間後には2階の臨床実習が始まります。当然やれることはまだ少ないのですが、ベットマイクや道具の片付けなど教員に教わりながら、現場で教育していこうという方針です。

卒業生 きっと勉強のモチベーションも上がるでしょうね。実際どうでしたか。実習の前後で、自分自身の変化を感じましたか？

在校生 教科書だけだと、あまりピンときていなかったことも、実際臨床の現場で患者さんと接するとイメージがつかめ、どういう知識が大事なのか具体的に知ることが出来ました。勉強に向き合う気持ちが変わった気がします。

在校生 私は包帯が苦手でしたが、実



習会を受講していましたので、多少心配なこともありましたが、ほとんど杞憂でした。私の時代は、多くの学生が入学と同時に接骨院や鍼灸院でバイトをしていましたが、今の学生は違うんですよ。皆さん色々な業界でバイトしているようで、特にサービス業でバイトしている学生は、患者さんへの対応もこなれていました。言葉遣いも

習先でコツを教えていただきうまく巻けるようになりました。

教員 受け入れる側の先生方は、学生たちにどういうところを見て欲しい、あるいは学んで欲しいと思いませんか？

卒業生 この仕事ってすごいカッコイイと思うんです。少なくともボクには



すっかりしていたし、全く問題ありませんでした。

卒業生 そうそう。私も入学と同時に鍼灸接骨院へ挨拶に行き、修行させてもらいましたけど…今、みなさんどんなところでバイトしているんですか？

在校生 ホームセンターです。

在校生 コンビニです。

在校生 僕は、接骨院です。

在校生 居酒屋です。

卒業生 全く異業種ですね(笑)

卒業生 確かにその昔はバイト代もなく、お小遣いというカタチでしたね。試験前でも仕事を休めなかったし、そういう意味では辛かったです。現場に出ると学校の勉強の大切さも分かるので、個人的には治療院などのバイトも勧めたいんですけどね。

教員 昔は住み込みで働いている学生もいたくらいですからね。

卒業生 今はちゃんとバイト代も出しますし、休みもあるので、心配なざらず、ぜひ接骨院や鍼灸院でのバイト



教員 学生も卒業生も、外部実習をプラスに捉えてくれていてよかったです。手前味噌ですが、呉竹の新しいカリキュラムはかなり良いものだと思います。我々の教え方次第で、さらにいいものになると思っていますので、頑張ります。



も考えてみていただきたい(笑)。
教員 教員の立場では、アルバイトよりも勉強に時間を使って欲しいのが本音ですが、学費の工面をするために時給の高いアルバイトを選ばざるを得ない学生もいます。新しいカリキュラムでは、入学後早い段階で現場を知れるので、学生の視野が広がると思い

ます。最近、接骨院や鍼灸院でのアルバイト経験が一切なく就職を決めしてしまう学生が増えており、実際の現場を経験した時に想像と違ったと幻滅し、すぐに辞めてしまう学生もいるんです。そのため、在学中に現場を知ってもらえることにより現実との乖離がなくなり、離職率の低下にも繋がる

教員 それでは最後に、どんな治療家になりたいか夢を聞かせてください。
在校生 実習を通じ、柔整師は患者さんとのコミュニケーションが大切だと感じました。学術的な知識はもちろんですが、これからのいろんなことを経験し、見聞を広め、誰とでも話ができる治療家になりたいです。
在校生 柔整師は男性が多いイメージなので、いい意味で女性であることはいかし、細かいことにも気を配れる治療家になりたいです。
在校生 この仕事は毎日の積み重ねが重要だと思うので、治療家になったあとも勉強をやめず、日々成長を目指す治療家になりたいです。
教員 そんな彼らに卒業生の先輩としてメッセージをお願いします。

卒業生 この仕事は楽しいです。とにかく楽しい。やってよかったなと心から思います。ただそのためにはたくさん勉強しなければいけない。それだけは自分に言い聞かせ、私は今でも毎日



本を開くようにしています。学生時代の勉強は基礎なので、必ずしも楽しいものではないかもしれませんが、そこを乗り越えれば、いつか楽しいと思える日がきますので、頑張ってください。

卒業生 現在、一般的に治療業界は厳しい状況と言われていますが、私はそう思いません。しっかりやっているところには患者さんは来てくれます。治療がうまくいき、すごく喜んで

のではないかと期待しています。
教員 実際に学生のみなさんはどうでしたか？ 外部実習に行くと、驚きや発見はありませんでしたか？
在校生 確かに、患者として行っていたときは治療のことしか見ていませんでしたが、実習生の立場で行ってみると治療以外にも色々な細かい仕事があり、思っていたより大変だなとは思いました。
在校生 大きな驚きはありませんでしたが、掃除はこうやっているんだとか、スタッフ同士のコミュニケーションはこんな感じなんだとか、実際に働いたときのイメージが持てたのでよかったです。

教員 現場で働くイメージが固まった感じ？
在校生 はい(全員)。
教員 私は治療院ごとに雰囲気も違うので、できる限り多くのところを学生には見せて欲しいです。
教員 ある学生は、色々な治療院を見



たことで、将来への展望がより具体的になったと言っていました。

教員 本専科だと美容鍼、不妊治療、訪問マッサージで、全く違いますしね。
教員 そうなんです。実際、治療院に勤めることしか頭になかった学生が、訪問マッサージの実習先でやり甲斐を感じ、就職先を変更したという例もありました。
在校生 自分も数ヶ所で実習しましたが、それぞれで違いがあり、就職活動する際の参考になりました。



らったときは、本当にやり甲斐を感じます。もちろんそのためには努力は必要です。これからも皆さんは色々なところに研修に行き、色々な現場で働くと思いますが、未来は明るいんです。ぜひ努力を惜しまず、一緒にこの業界を盛り上げていきましょう!!
在校生 はい。頑張ります!!

教員 今日は卒業生、在校生のみなさん、お集りいただきありがとうございます!!
卒業生・在校生 ありがとうございました!!

第31回 呉竹医学学会学術大会のご報告

開催日：令和元年10月18日(金)
開催場所：呉竹医療専門学校(大宮校)

令和元年 10月18日(金)、呉竹医療専門学校(大宮校)にて呉竹医学学会学術大会が開催されました。

今年で31回目を迎えた本医学会は、呉竹学園3校(東京校・横浜校・大宮校)の学生と教職員が作り上げる研究発表の場であり、学外・斯界からも臨床の場で活躍されている先生などをお招きし、様々な講演や発表が行われます。

今年度の医学会では、「腰痛」をテーマに教育講演・実技セッションが開催され、それぞれ異なるアプローチから知見を深めることができました。参加者はいくつもの会場に足を運び、多くのことを吸収できた有意義な一日となりました。今回の学術大会が、これからの勉強や臨床・研究に役立つことを期待しています。

実施内容及び本校卒業生・在校生による発表は以下のとおりです。
(※在校生は開催時の学年で表記)



症例報告会

- ① 不定愁訴に対し胃の六つ灸を施した鍼灸治療の一症例
金子 寿理(呉竹鍼灸柔整専門学校附属施術所研修生)
- ② オーバーユースの肩関節周囲炎に対する鍼灸治療の一症例
菊池 佑(呉竹鍼灸柔整専門学校附属施術所研修生)
- ③ 月経に関する複数の愁訴に対する鍼灸治療の一症例
浅原 直美(呉竹鍼灸柔整専門学校附属施術所研修生)

分科会

- ① 筋肉がつったときの予防と対処
浅尾 航太(柔道整復科午前コース2年)
- ② 色彩による運動後の心拍数の変化
田所 佳樹(柔道整復科特修コース2年)
- ③ 三陰交における骨度法と同身寸法での施灸効果の違い
福島 武(鍼灸マッサージ科午前コース2年)
- ④ アナトミートレインを用いた頭部刺激によるFFDの変化
安藤 奈津子(鍼灸マッサージ科午後コース2年)

特別講演

解剖学を学ぶ意義
養老 孟司(先生(東京大学名誉教授))



教育講演

セラピストに必要な腰痛の鑑別と対応について
—そして人生100年時代に必要なる—

松平 浩(先生(東京大学医学部附属病院22世紀医療センター運動器疼痛メテカルサー＆マネジメント講座特任教授))

⑤ 膠原病と東洋医学

—早期発見とケア—
藤田 亜弥子(鍼灸科特修コース2年)

⑥ 円皮鍼貼付による筋柔軟性および筋硬度的変化に関する調査
寺尾 太陽(鍼灸マッサージ科午後コース2年)



実技セッション

- ① 腰部の医用画像
—超音波画像機器の可能性—
川口 央修(先生(呉竹学園臨床教育センターマネージャー))
- ② アスリートを支える4つのプロスキル
—アスリートのパフォーマンスを最大限発揮させるスキル—
山田 晃広(先生(株式会社The Stadium代表取締役社長))
- ③ 腰痛の病態把握と鍼灸治療
—脊椎(運動器)と脳の機能障害に対して—
粕谷 大智(先生(東京大学医学部附属病院リハビリテーション部鍼灸部門主任))
- ④ 高齢者の足腰の強化(フレイル)
相澤 良(先生(日本伝統医学研修センター所長))



一般口演

古典から読み解く皮膚疾患
—青春のシボルニキビとは—
金親 真美(呉竹鍼灸柔整専門学校学生研究会)



令和元年度 優秀表彰者

学園

■ 学園賞

鍼灸マッサージ科 杉山 良平
鍼灸マッサージ科 三島 紘
鍼灸マッサージ科 村上 晋二
鍼灸科 小玉 博幸
柔道整復科 渡邊 太賀
柔道整復科 島袋 裕一郎
柔道整復科 二宮 菜乃香

■ 呉竹医学奨励賞

鍼灸マッサージ科 井上 祥宏
鍼灸マッサージ科 寺田 真紀子
鍼灸マッサージ科 塩塚 玲
鍼灸マッサージ科 宮下 英樹
鍼灸マッサージ科 村上 晋二
鍼灸マッサージ科 和田 貴行
柔道整復科 城戸 彩花
柔道整復科 鈴木 祐介
柔道整復科 五十嵐 亮一
柔道整復科 岡田 桃子
柔道整復科 深水 康弘

団体

■ 東洋療法学校協会賞

鍼灸マッサージ科 佐々木 淳也

■ 全国柔道整復学校協会賞

柔道整復科 澤田 京花

■ 神奈川県各中学校協会賞

鍼灸マッサージ科 橋本 由紀子

■ 職業教育・キャリア教育財団賞

鍼灸マッサージ科 寺田 真紀子
鍼灸科 林 弥生
柔道整復科 小林 大虎
柔道整復科 小林 菜々美

■ 全日本鍼灸マッサージ師会賞

鍼灸マッサージ科 塩塚 玲

■ 日本鍼灸師会賞

鍼灸科 遊橋 奈穂

■ 日本柔道整復師会賞

柔道整復科 菊池 英明

■ 全日本鍼灸学会賞

鍼灸マッサージ科 笠原 健史

■ 日本柔道整復接骨医学学会賞

柔道整復科 伊藤 龍星

■ 日本東洋医学系物理療法学会賞

鍼灸マッサージ科 吉野 智子

■ 神奈川県鍼灸マッサージ師会賞

鍼灸マッサージ科 上田 倫生

■ 神奈川県鍼灸師会賞

鍼灸科 大川 新之介

■ 神奈川県柔道整復師会賞

柔道整復科 前田 宏典

■ 呉竹会賞

鍼灸マッサージ科 中原 早津希
鍼灸マッサージ科 久保井 律子
鍼灸マッサージ科 小林 毅大
鍼灸マッサージ科 佐藤 敬
鍼灸科 星野 稀
柔道整復科 常世田 晴香

卒後臨床講習会のご報告

卒業生の方を対象に「卒後臨床講習会」を毎年開催しています。卒業後の臨床技術向上を目的とし、テーマ別の実践的な講習により、治療家としてのスキルアップとともに卒業生同士の交流の場にもなっています。2019年度は以下の通り講習会を実施いたしました。

卒後臨床講習会の様子

●トリガーポイント鍼療法(第41回)



●不妊鍼灸(整体)の臨床(第42回)



●基本的な姿勢評価と運動連鎖の理解～ローカル筋における腰痛への運動療法～(第43回)



●新しいスポーツマッサージ～動きをよくする手技療法～(第44回)



本年度の卒後臨床講習会については、決定次第学校HPにてお知らせします。

修学支援制度

新たな修学支援制度の認定校に関する報告 (給付奨学金、入学金・授業料等の減免)

～国の修学支援制度の対象校となりました～

本校は国の新しい修学支援制度の対象校として文部科学省から認定を受けました。対象者は高校を卒業して2年以内の者で、住民税非課税世帯又はそれに準ずる世帯が対象となり、2020年4月入学生から適用されます。支援の内容は、「給付型の奨学金」と「入学金・授業料減免」の2つで構成されています。

①授業料等減免(年額)		②給付型奨学金(年額)		減免額・給付額の合計(年額) [①+②]
入学金	授業料	自宅生	約46万円	
約16万円	約59万円	自宅生	約46万円	約121万円
		自宅外生	約91万円	約166万円

※上記は住民税非課税世帯の場合です。

柔道大会結果報告

柔道大会で初優勝しました!



令和元年8月6日(火)に、東京武道館にて第52回公益社団法人全国柔道整復学校協会柔道大会が開催され、本校は男子3部リーグに出場しました。その結果・・・見事初優勝の快挙を達成しました!

今大会は予選リーグを3位で勝ち上がり、決勝トーナメントに進出しました。準決勝では姉妹校の呉竹医療専門学校(予選2位)との同門対決を制し初の決勝進出。決勝は朝日医療専門学校

(広島校)との対戦となり、勢いそのまま、4-1で勝利し初優勝に輝きました。来年は2部リーグに昇格となりますので、皆さんのますますの応援をよろしくお願いいたします!

附属鍼灸施術所卒後研修制度

本校の附属施術所は、年間延べ1,000人以上の患者さまが来院し、卒業生の臨床研修施設としても活用されており、「AcuPOP(国民のための鍼灸医療推進機構)」主催の鍼灸師卒後臨床研修施設としても認定されています。研修制度については、呉竹学園の卒業生(はり・きゅう資格取得者)が対象で、臨床現場のノウハウを学び、患者さまへの施術を通じて臨床力の向上を図ることが目的です。研修は週1回、最長3年間、無料で受けることができます。



Information

Kuretake Shingi お知らせ2020 / vol.10

●第28回国家試験合格速報 (2020年3月実施・新卒者)

資格名	受験者数	合格者数	合格率
あん摩マッサージ指圧師	67名	67名	100%
はり師	95名	93名	97.8%
きゅう師	95名	91名	95.7%
柔道整復師	76名	46名	60.5%

●2020年度 オープンキャンパス等日程

区分	日時
オープンキャンパス	6/7📍、6/21日📍、7/5📍、8/2📍、7/10📍、9/8📍、9/27📍、10/10📍、11/1📍、11/7📍、12/6📍
個別学校見学会	平日毎日(10:00~17:00)
個別相談会	毎週土曜日(10:00~15:00)

※最新の情報は学校HPをご覧ください。

申し込み TEL.045-471-3731 又はHPより

●入試日程(2021年度入学生) ※各入試の詳細は募集要項で必ずご確認ください。

試験区分	試験日	募集学科	試験科目
A O 入 試 1 次	2020年 7月19日📍	鍼灸科、柔道整復科	適性検査・面接
A O 入 試 2 次	2020年 9月 6日📍	鍼灸マッサージ科 鍼灸科 柔道整復科	
社 会 人 入 試	2020年 10月 4日📍		作文・面接
公 募 推 薦	2020年 10月25日📍		
自 己 推 薦	2020年 10月25日📍		
一 般 入 試 1 次	2020年 11月22日📍		
一 般 入 試 2 次	2021年 1月17日📍		欠員学科のみ
特 別 入 試 1 次	2021年 2月 7日📍		
特 別 入 試 2 次	2021年 2月21日📍		

SNSのご紹介

授業や学校行事、各種研修の様子など最新の学校ニュースを様々なソーシャルメディアでタイムリーに配信しています。卒業生同士の交流の場としても、ぜひご利用ください。



呉竹鍼灸柔整専門学校
公式アカウント



kuretake.yokohama



呉竹鍼灸柔整専門学校
公式アカウント



@kuretake_Y



呉竹鍼灸柔整専門学校
公式Facebookページ



<https://www.facebook.com/kuretake.yokohama>

皆さまからの
“いいね!”や“シェア”を
お待ちしております!!



学園祭についてのお知らせ

本校の学園祭(くれたけ祭)は昨年で11回を数え、毎年恒例のイベントとして開催していましたが、新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から、今年度の開催を中止する運びとなりました。

【呉竹心技編集部】 TEL:045-471-3731 E-mail:kuretake-info-yoko@kuretake.ac.jp

学校法人呉竹学園

呉竹鍼灸柔整専門学校

TEL:045-471-3731

〒222-0033 神奈川県横浜市港北区新横浜2-7-24

学校情報や学校見学の内容など、詳細はHPをご覧ください。

<https://www.kuretake-yokohama.ac.jp/>

呉竹 横浜

検索

スマホ対応サイトはこちら!→

